

Éxito del programa en Natales

Centros de Cuidados para Trabajo de Temporadas finalizó con éxito

● Los centros funcionaron de lunes a viernes durante nueve horas diarias. En su último día, las autoridades se integraron a la actividad de cierre, hecha por los mismos niños.

Valentina Pérez
periodistas@elpinguino.com

El programa Centros de Cuidados para Trabajo de Temporada, impulsado por el Gobierno, ha resultado ser un gran apoyo para familias que no cuentan con alternativas de cuidado para sus hijos de entre 6 y 12 años durante la jornada laboral. Esta iniciativa, es liderada por el Ministerio de Desarrollo Social y Familia, con el respaldo del Instituto Nacional de Deportes (IND) y la Junta Nacional de Auxilio

Escolar y Becas (Junaeb), siendo ejecutada a nivel territorial por los municipios.

El cierre de estas “colonias” en Natales, tuvo lugar en el Liceo Bicentenario Luis Cruz Martínez, con la presencia del seremi subrogante de Desarrollo Social y Familia, Alex Latorre; la directora de la Dirección de Desarrollo Comunitario (Dideco) de la Municipalidad de Natales, Bernardita Leal, y el director regional del IND, Héctor Serka. Durante la ceremonia, los niños y niñas beneficiarios realizaron presentaciones de baile

y malabares, demostrando lo aprendido durante su participación en el programa.

El seremi Alex Latorre destacó la importancia de este programa, que forma parte del Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados, Chile Cuida. “Estamos en uno de los 192 establecimientos educacionales del país donde funciona esta iniciativa, brindando durante un mes un espacio de cuidados y recreación a un centenar de niños y niñas de Natales. Este programa busca establecer los cuidados como un cuarto pilar de protección social, involucrando al Estado, el sector privado, las familias y las comunidades. Agradezco a los padres y madres por confiar en nosotros, y al Municipio de Natales por su compromiso con la infancia”, señaló.

Por su parte, la directora de Dideco, Bernardita Leal, resaltó el impacto positivo de la iniciativa. “Este programa ha sido fundamental para las familias que no cuentan con alternativas de cuidado durante los meses de

verano. Les permite a los padres y madres desempeñar sus labores de temporada con tranquilidad, sabiendo que sus hijos están en un espacio seguro y enriquecedor. Agradecemos a todas las instituciones involucradas por hacer posible este proyecto”, expresó.

En la misma línea, el director regional del IND, Héctor Serka, enfatizó el rol del instituto en la implementación del programa. “Estamos presentes en todo Chile en coordinación con el Ministerio de Desarrollo Social y Familia y las municipalidades, llevando una oferta programática de cultura y deporte para niños que no salen de vacaciones. Como Estado, ofrecemos una alternativa integral y transversal para su bienestar”, comentó.

Los centros funcionaron de lunes a viernes durante nueve horas diarias y, en 2025, acogieron a cerca de 7.500 niños entre las regiones de Atacama y Magallanes, de los cuales el 91% son hijos de mujeres trabajadoras de temporada.



Foto que inmortalizó el momento de cierre de estas “colonias de verano”.

Las actividades organizadas por el equipo de monitores incluyeron recreación, desarrollo de habilidades manuales, deportivas y culturales, además de visitas a diversas instituciones como la Segunda Compañía de Bomberos “Bomba Chile” y la Capitanía de Puerto Natales. Ashley Figueras, una de las niñas participantes, compartió su experiencia: “Fuimos a visitar a los Bomberos, al Polideportivo, nadamos, escalamos y recorri-

mos los monumentos de Natales. Fue muy divertido e hice muchos amigos”.

El Delegado de la Provincia de Última Esperanza, Guillermo Ruiz, cerró la ceremonia reafirmando el compromiso del Gobierno con las familias. “Nos preocupamos por el bienestar de las familias, y saber que este programa es un apoyo real nos motiva a seguir trabajando por su continuidad y mejora”, concluyó.



Las niñas y niños pudieron vivir entretenidas jornadas compartiendo en comunidad.